STELLUNGNAHME zum Antrag	Gremium:	Ortschaftsrat Durlach	
CDU-OR-Fraktion	Termin:	17.06.2015	
vom: 14.04.2015	TOP: 5	-	
eingegangen: 14.04.2015	Verantwortlich:	öffentlich Sozial- und Jugendbehörde	

Sachstand Kindereinrichtungen in Durlach

1. Derzeitiger Bestand

In den 22 Durlacher Kindertageseinrichtungen mit 61,5 Gruppen für Vorschulkinder ist der Sachstand für die Jahre 2015-2016 hinsichtlich Platzkapazität und rechnerischem Fehlbedarf wie folgt (Stand Januar 2015):

	2015	2016
Platzkapazität		
0-3 Jahre	226	285
3-6 Jahre	805	778
gesamt	1.031	1.063
Fehlbedarf		
0-3 Jahre (Bedarfsanhalt 46%)	-87	-34
3-6 Jahre (Bedarfsanhalt 100%)	-3	-39
	-90	-73

2. Bedarf und Entwicklung

Wie oben stehender Tabelle zu entnehmen ist, ist in Durlach sowohl in der Altersgruppe der unter Dreijährigen als auch bei den über Dreijährigen ein rechnerischer Fehlbedarf an Betreuungsplätzen zu verzeichnen. In die U3-Fehlbedarfsquote sind allerdings nicht die 70 Plätze in betreuten Spielgruppen eingerechnet. Würde man diese Plätze hinzu rechnen, würde sich der Fehlbedarf deutlich verringern.

In Durlach waren in den vergangenen Jahren tendenziell steigende Kinderzahlen zu verzeichnen und auch die Prognosen sind positiv. Insofern ergibt sich für Durlach ein weiterer Ausbaubedarf für die nächsten Jahre.

Dem rechnerisch vorhandenen Ausbaubedarf stehen Planungen mit folgendem Sachstand gegenüber:

- Für das Anna-Leimbach-Haus gibt es laut Auskunft der Kindergartengeschäftsführung der Katholischen Gesamtkirchengemeinde Karlsruhe keine aktuellen Pläne, die dort untergebrachte Kindertageseinrichtung zu schließen.
- In der evangelischen Kindertageseinrichtung in der Memeler Straße werden die Bauarbeiten voraussichtlich Anfang 2016 abgeschlossen sein. Dort wird es dann eine
 Ganztagsgruppe und eine Gruppe mit verlängerten Öffnungszeiten für Kinder ab drei
 Jahren bis zum Schuleintritt geben.
- In der Kindertageseinrichtung Schalom Bergwald ist nach wie vor unsicher, ob die derzeit dort betriebene betreute Spielgruppe in eine Krippengruppe umgewandelt werden kann.

 Außer den Planungen für die städtische Kindertageseinrichtung in der Badener Straße und für die katholische Kindertageseinrichtung St. Johannes in der Ellmendinger Straße liegen derzeit keine weiteren Planungen für Durlach vor.

3. Wie viele Plätze fehlen über den Zeitraum der Baumaßnahmen?

Im katholischen Kindergarten St. Johannes ist geplant, die derzeit vorhandene Gruppenkapazität von vier Gruppen während der Bauphase auf drei Gruppen zu reduzieren.

Wegen des Umbaus bzw. Neubaus der städtischen Kindertageseinrichtung in der Badener Straße als Ersatz für den Standort Lußstraße wird es nicht zu einer Reduzierung des Platzangebots kommen, da der Standort Lußstraße so lange aufrecht erhalten wird, bis der Bau in der Badener Straße fertig gestellt sein wird.

4. Erweiterung für Kinder unter drei Jahren

Aktuell liegen Planungen zum Ausbau der Plätze für Kinder unter drei Jahren für die städtische Kindertageseinrichtung in der Badener Straße vor (33 neue U3-Plätze) sowie für die katholische Kindertageseinrichtung St. Johannes (20 neue U3-Plätze).